



議場の自席で再質問を行う三沢県議

三沢議員 安房地域を含めた周遊観光の広域的な取組として、具体的にどのようなものがあるか。

商工労働部長 県では、観光ウエブサイトに掲載しております。広域的な周遊モルメを満喫できるプランについても、海の魅力や

神社巡る旅。アーラン 「阿波忌部氏」縁の

安房地域の周遊観光振興

などを多数紹介しているほか、「ドミラ・枇杷・果樹園」など、本年2月にオープンした

道の駅マップに掲載しました。また、房総を開拓したと

されております。「阿波忌部氏」ゆかりの神社を、館山市から勝浦市に至つて巡る周遊プランの開発やモニターリングの催行を支援したところございまして、今後はモバイルスタンプラリーも実施し、観光コンテンツとしての定着を図ることとしております。

引き続き、安房地域をはじめ、県内市町村と連携いながら、県も地元市町や関係団体とタッグを組んで、誘客の促進に積極的に取り組んでいた

船形漁港核に賑わい創出 直売所やレストラン出店検討

三沢議員 館山市内の漁港では、水揚げ量の減少や魚価の低迷などにより、かつての活力が失われつつある。そのため、市では水産物流通の拠点である船形漁港周辺の活性化を検討することにし、老朽化した荷さばき施設の建て替えを進め、新たに衛生管理機能を強化した施設が本年2月に完成した。

近年は、海や漁港などを活用して、地域の賑わいを創出する取組が注目されている。館山市においても、船形館山線、通称船形バイパスの整備とあわせて、船形漁港周辺で漁業を振興するための検討が始まり、本年3月には国が重点的な支援を行う地区に船形地区が選定された。

そこで質問するが、船形地区における海業の取組に対する、県はどういうに支援していくのか。

農林水産部長 館山市では、新鮮な海の幸や豊富な観光資源などを活用した地



米作も高温の影響を受けた

米や梨などにダメージ

三沢議員 県として高温による農作物への影響に対応するため、どのように取り組んでいくのか。

知事 近年の気温の上昇や猛暑により、米の品質低下、カーネーションの病気の発生や収穫時期の遅れ、梨では晚生の「新高」の果実障害等が発生しており、被害を回避・軽減するための対応が喫緊の課題となっています。

このため県では、高温に備えるための技術指導マニュアルを作成し、水稻の水の管理方法や肥料の与え方、カーネーションの遮光やハウ

三沢議員 肥料価格の高騰に対し、県はどういうに取り組んでいくのか。

農林水産部長 肥料価格は、国の統計データによると、令和5年4月をピークに若干下落したものの依然高水準にあり、農業者にとって厳しい経営環境が続いていると認識しています。

このため県では、化学肥料の使用量を抑えるため、生産者に対し、土に含まれ

スの換気方法など、品質と収量を低下させない技術指

肥料価格、高騰続く

る栄養分を考慮した肥料の量の適正化や、作物の根の周辺にのみ肥料を使用する技術を指導するほか、家畜ふん堆肥や緑肥など、化学肥料の代替となる有機物の活用を促しているところです。

今後は、これらの取組を一層推進するとともに、コストの低減に向け、スマート農業など、先端的な技術の活用促進も図りながら、

防災危機管理部長 県では、特定の活動のみに参加する機能別消防団員制度や、学生が就職活動でアピールできる学生消防団活動認証制度の導入など、消防団への加入を促す取組を市町村に働きかけているところです。

また令和4年度から、市町村と連携し、学生の多い地域においては若者を対象とし、女性団員の少ない地域においては女性を主な対象として、地域の実情に応じた消防団への加入促進の取組を実施しています。

今後も、SNSを活用した若者向けの広報を行っており、里見の町である里見八犬伝を題材とした映画が公開予定と聞いており、里見の町での活動に期待しているところであり、こうしたトピックを取り組んでまいります。

温暖化で農作物被害

域活性化を目指すため、昨年12月に地元関係者や有識者等からなる海業推進協議会が設置され、これまでに直売所やレストランの整備など、船形漁港を核とした

取組が検討されていることです。県では、海業を推進するための指針となる千葉県海業推進基本構想を年度内に策定するとともに、各地区

参画して、先行事例の紹介が事業計画を策定する際に必要となる調査や、専門家の派遣に要する費用などを支援することとしています。

また、館山市の協議会に参画して、先行事例の紹介を通じて、地域の活性化を図つてまいります。

また、県が昨年度開発した生育予測アプリ「でるた」を活用し、米の品質が低下しないよう適切な水稻の管理を促すほか、カーネーションの発病を抑制する技術や効果的な遮光方法の確立などの試験研究を進め、農作物の総合的な高温対策技術の開発に取り組んでまいります。

防災危機管理部長 県では、特定の活動のみに参加する機能別消防団員制度や、学生が就職活動でアピールできる学生消防団活動認証制度の導入など、消防団への加入を促す取組を市町村に働きかけているところです。

また令和4年度から、市町村と連携し、学生の多い地域においては若者を対象とし、女性団員の少ない地域においては女性を主な対象として、地域の実情に応じた消防団への加入促進の取組を実施しています。

今後も、SNSを活用した若者向けの広報を行っており、里見の町である里見八犬伝を題材とした映画が公開予定と聞いており、里見の町での活動に期待しているところであり、こうしたトピックを取り組んでまいります。

就職活動でアピール 学生消防団活動

農業経営の安定化に向けて導を行なうほか、梨では県育成の「秋満月」への植替えを支援しています。

三沢議員 消防団への加

入を促進するため、県はど

うような取組を行つている

のか。